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Лекция студентам МДА 

 

Кого ждут современные христиане:  

Христа в Его Втором пришествии или антихриста? 

 

Кто более нужен современным христианам: Христос с Его духовными 

благами, но Который ничем не улучшил земную жизнь людей, не решил никаких 

насущных их проблем: политических, экономических, социальных, культурных - 

или антихрист, который обещает все это дать? Те христиане всех конфессий, 

которые смысл своей жизни и самой веры видят в получении максимума земных 

благ, конечно, примут этого земного царя как своего спасителя. Не верите? Ну, 

посмотрите, чего более всего ищут современные христиане всего мира – 

конечно, изобилия всех благ земных, а кого ждёт, например, на Руси не малое 

число верующих - православного царя, который наведёт у нас в стране порядок 

и даст всё! 

 

Но прежде всего: вам приходилось задавать вопрос верующим других 

религий: какие аргументы предлагает их религия в подтверждение 

Божественности своего происхождения и, следовательно, своей истинности? 

Спросите, это же не только очень интересно, но и важно. 

А почему христианство претендует на истинность? – Отвечаем: потому что 

оно имеет целый ряд объективных аргументов, свидетельствующих о его 

Божественном источнике: исторический, вероучительный, духовно-

нравственный, пророческий, чудеса.   

Сегодня посмотрим лишь на один из них – пророческий, в котором увидим, 

как сбываются предсказания Христа и Его учеников. Постараюсь кратко 

изложить наиболее яркие.  

 В Евангелии от Луки (гл. 1) молодая Девушка, по имени Мария, вскоре 

после того, как ей было сказано, что от неё родится сын, который наречётся 

Сыном Всевышнего, говорит своей родственнице Елизавете: Отныне ублажат 
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Меня все народы. Подумайте, как сейчас отнеслись бы к подобным словам любой 

девушки? Просто рассмеялись и всё. Но неожиданно эти слова Марии 

записывают как несомненное предсказание. И что же видим? Они действительно 

передаются из уст в уста, записываются в Евангельский текст и, начиная с 

первого века нашей эры, переводятся на множество языков, включаются в 

богослужение Церкви, и затем в течение двух тысячелетий во всех народах, где 

проповедано христианство, Дева Мария прославляется выше самих ангелов и 

всех святых. И теперь, уже в XXI веке её имя оказывается самым прославляемым 

в мире. Едва ли что-то подобное найдётся в истории человечества!  

 Другой пример. Помните, в Евангелии написано о женщине, которая в 

слезах раскаяния о своей негодной жизни целовала Христу ноги и мазала миром 

(Лк. 7: 46). Христос сказал тогда окружающим: Истинно говорю вам, где ни будет 

проповедано Евангелие в целом мире, сказано будет в память ее и том, что она 

сделала (Мф. 26: 13). И точно весь христианский мир до сих пор с благоговением 

вспоминает эту женщину. 

 Или вот, апостолы с восторгом показывают Христу величественный храм 

Иерусалима. И вдруг в ответ слышат от Своего Учителястрашные слова: 

Истинно говорю вам, не останется здесь камня на камне, все будет разрушено 

(Мф. 24: 2; Лк. 21: 6). И действительно, через три десятилетия это пророчество 

исполняется в точности. В результате восстания евреев против Рима Иерусалим 

и храм в 70-м году были разрушены до основания.  

 Христос говорит Своим учеников о страшном возмездии иудеям за Его 

отвержение и даже предупреждает, чтобы они спасались от этого бедствия: 

Когда увидите Иерусалим, окруженный войсками, тогда знайте, что 

приблизилось запустение его; тогда находящие в Иудее да бегут в горы, кто в 

городе – выходи из него, кто в окрестностях – не входи в него, потому что это 

дни отмщения. Да исполнится все написанное. Великое будет бедствие на земле, 

и гнев на народ сей, и падут от острия меча, и отведутся в плен во все народы 

(Лк. 21: 20-24). (Необходимо отметить, что Евангелия, сообщавшие об этом были 

написаны в 60-х годах, то есть, ранее самой трагедии, происшедшей в 70 году.) 
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Пытавшихся тогда бежать евреев римляне распинали, так что возник лес крестов 

вокруг города. Еврейский историк того времени Иосиф Флавий описывает эти 

жуткие события. Христиане же, которые знали об этом от Христа и апостолов, 

как только увидели приближение римских войск, покинули Иерусалим и, таким 

образом, избегли этого. 

 Или вот ещё пророчество Христа: И проповедано будет сие Евангелие 

Царствия по всей вселенной, во свидетельство всем народам (Мф. 24: 14). И 

сейчас нет почти ни одного государства в мире, где бы не было хотя какой-то 

небольшой общины христиан. Всюду есть. Даже в Китае с его строгими 

законами, в Индии, в арабских мусульманских странах. Только приходов 

Русской и других православных церквей во многих странах множество. Но кроме 

Православия проповедают о Христе католики (их более миллиарда в разных 

странах), протестанты всех ветвей.  

 Исполняется пророчество и о будущем христианства. Христос сказал: 

Тогда будут предавать вас на мучения и убивать вас; и вы будете ненавидимы 

всеми народами за имя Мое (Мф. 24: 9). Страшные слова. Однако это предсказание 

исполняется в течение всей истории Церкви. Достаточно вспомнить первые три 

века христианства, или так называемые великие Французскую и Октябрьскую 

революции с их чудовищными расправами над христианами.   

Пророчество о гонениях на христиан, по-моему, не требует комментария. 

Чего только не творилось в истории, а уж двадцатый век в России, начиная с1917 

года, всех превзошёл. Таких гонений по своим масштабам история не знает. Эти 

гонения совершались со страшными жестокостями. Не просто расстреливали, 

нет, но какие совершали при этом издевательства, особенно над верующими, 

невозможно себе даже представить, что делали с духовенством, монашеством, 

крестьянами, учёными – то есть с лучшими людьми. Творился дикий, 

сатанинский садизм. Один священник мне так и говорил: «Впечатление было 

такое, будто ад выплеснул на землю».  

И в настоящее время по официальной статистике в разных странах мира каждые 

5-ть минут убивают христианина только за то, что он верит во Христа. 



  4 

А помните, мы с вами говорили о том, что происходит сейчас с 

христианством на «свободном» Западе. Идет, если хотите, настоящее гонение на 

христианство по всем направлениям: запрещают кресты, иметь Евангелие в 

школах, учреждениях, говорить о Нём публично, оскверняют храмы, 

кощунствуют над христианскими святынями, совершают хулиганские поступки 

– и всё это фактически безнаказанно на «свободном» Западе! Например, в 

некоторых штатах Соединенных Штатов вы не имеете права на своем столе 

иметь Библию, Новый Завет, чтобы не оскорбить инаковерующих. Всюду власть 

небывалой «демократии». Вы знаете, что такое демократия? Вот, пожалуйста, в 

парламенте 51% голосует за такой-то закон, 49 – против. Закон принимается. И 

49%, меньшинство, обязаны подчиниться. Правильно? Да. Но на Западе 

происходит точно наоборот: большинство подчиняется меньшинству. 

Большинство не может иметь знаки, символы своей веры, своей традиционной 

морали, заявлять о своей естественной половой принадлежности. Какая 

насмешка над самим понятием «демократия». И это реальная жизнь на Западе!  

 Пророчество Христа о грядущей судьбе христианской веры: когда придет 

Сын Человеческий, найдет ли веру на земле (Лк. 18: 8).  

Сейчас видим, как меняется христианское сознание, происходит 

катастрофическое его обмирщение. Христианин всё острее оказывается перед 

выбором - какой спаситель ему нужен? Христос Иисус Евангелия с Его 

духовными благами, Который ничего не сделал в плане материальном, или 

антихрист, который в лице своих идеологов обещает без Бога с помощью научно-

технического развития дать всё? И «разумный человек» (homo sapiens) выбирает, 

конечно, как правило, мыльный пузырь дутых радостей мига этой жизни, нежели 

бесконечных благ вечности – хотя христианство и не отнимает ничего доброго 

на земле. 

Чего ищет, например, даже наш православный народ – жизни по 

Евангелию? Нет - православного царя, который сделает Русь православной, 

непобедимой державой. Но разве наши современные руководители не стоят́ уже 

со свечками? Разве не дают нам совершать богослужения? Разве не можем мы 
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принимать таинства? Разве запрещают нам молиться? Все можем. Тогда чего же 

не хватает нам, чтобы жить по православному? Нам нужен рай на земле - всё то, 

что обещает и чем прельстит, жестоко обманет весь род человеческий антихрист.  

Не поэтому ли, когда прп. Нектария Оптинского спросили, будет ли на Руси 

православный царь, ответил: «Антихрист, антихрист, антихрист». А ещё до 

него святитель Игнатий Брянчанинов в одном из писем прямо с глубокой 

скорбью пророчествует: «Наш народ может и должен стать орудием гения из 

гениев, который наконец осуществит мысль о всемирной монархии». Гением он 

называет антихриста, которого именно так будут восторженно величать 

полулюди-полуобезьяны-полуроботы. О главной причине, по которой будет 

принят и христианами этот всемирный монарх-первосвященник, святитель 

Игнатий писал: «Кто же не принял внутри себя Царства Божия, тот не узнает 

антихриста; тот непременно, непонятным для себя образом, сделается его 

последователем…». 

Под непринятием внутри себя Царства Божия подразумевается духовное 

вырождение верующих, их полное забвение заповедей Христа, замену их 

внешним культом, обрядом, обычаем и погружением своей души исключительно 

в земные дела и интересы. Вследствие этого они сделаются последователями 

антихриста и положено будет начертание на правую руку их или на чело их …имя 

зверя, или число имени его (От. 13: 16,17). Это начертание, каким бы оно ни было, 

будет своего рода дьявольским миропомазанием, печатью сатанинского духа на 

уме и сердце человека, и всей его деятельности.  

В Откровении апостола Иоанна Богослова имя антихриста обозначено 

цифрой 666. Эта цифра – своего рода библейский символ предельной полноты 

земного изобилия, славы и власти, ставшие целью иудейской религии. Данная 

цифра возникла из истории царствования Соломона, при котором еврейское 

государство достигло потрясающего процветания. Только золота, которое 

приходило Соломону каждый год, было 666 талантов (3 Цар. 10: 14; 2 Пар. 9: 13), то 

есть 32 707, 26 кг. 
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Теперь понимаете суть пророчества Христа: когда придет Сын 

Человеческий, найдет ли веру на земле? Думаете, что антихрист разрушит 

церкви, снесут храмы с лица земле, золотые купола и колокола сбросят, как это 

было у нас в 1917 году? Да нет, пожалуйста вам всё это. Только в них будут 

совершаться не православные службы, а пародии на них, спектакли с 

сатанинской музыкой и «священниками»-артистами, в расшитых, как у попугаев, 

всеми цветами радуги драгоценных облачениях. Это внешнее может формально 

и сохраниться. Извратится дух, смысл, содержание религии. С христианством 

произойдёт то же, что две с лишним тысячи лет тому назад случилось с 

богооткровенной иудейской религией. Как она выродилась в скрупулёзное 

исполнение религиозной формы – в законничество, и веру в земное царство, и в 

земного мессию, так и христианство, оставив искание Царства Божия, очищения 

человека от страстей, а взыскав царства земного благополучия и царя земного, 

повторит тот же гибельный путь.  

Христианский Запад уже давно пошел по этому пути. Вся религиозная вера 

там сводится исключительно к интересам земной жизни: социальная 

деятельность, политика, культура, развлечения, спорт. Сама духовность 

понимается исключительно в культурологическом смысле. О духовности, как 

освобождении от страстей и приобретении святости, которые достигаются 

только жизнью по заповедям Евангелия Христова, уже нет и речи.  

Недавно я прочитал заключительный документ епископской католической 

конференции по Амазонике (регион реки Амазонка), проходившей в Ватикане с 

папским участием. Впечатление такое, что его написали люди, для которых 

Христос, сказавший: Ищите прежде всего Царства Божия, вообще не 

существует. Только политика, права, свободы, равноправие, экономика, 

образование – видимо, только получив их, достигнешь Неба. А слова́: «Христос», 

«Церковь», «Бог» в этом документе вставляются лишь по необходимости. 

Полное обмирщение сознания, чистый материализм.  

А папские энциклики, посмотрите, чем наполнены. Самое большее, что в 

них есть – это общие фразы о нравственности, и понятно по какой причине – 
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чтобы здесь, на земле, было жить хорошо. Никаких христианских духовных 

мыслей, которые только и дают спасительный смысл нравственности, в них не 

обретается. Сто́ит при этом заметить, что при антихристе в его всемирном 

государстве будет абсолютная нравственность. Все будут чипированы и никто 

не сможет руки протянуть, чтобы, например, украсть, поскольку моментально 

будет жестоко наказан. «Нравственными» будут все подчиненные люди, 

преступления исчезнут – наступит «рай» пресветлый на три с половиной года 

(От. 13: 5). Вот, что будет во всемирном царстве антихриста перед Вторым 

пришествием Христовым.  

А сейчас уже идёт усиленная подготовка к этому. Вот яркий пример. В 

некоторых католических храмах Германии дошло до совершения т. н. мессы 

дураков, на которой и священники, и прихожане изощряются в недостойных 

шутках, анекдотах, комедийных выходках. Вот до какого кощунства дошло т.н. 

христианское сознание. 

Недавно знакомый рассказал мне, как в Англии он зашел в книжный 

детский отдел магазина и был поражён названиями книг для детей: о вампирах, 

дьяволе, разврате, тёмных силах, жестокости, садизме и проч. Но точно то же 

самое происходит и у нас в Москве в книжном магазине на Арбате! Оказывается, 

дирижёр и хозяин один и тот же. Н бросает огромные деньги на развращение 

людей с детства! Повсюду сознательно, специально морально и духовно 

развращает детей с пелёнок! Неужели непонятно, кто может это делать, неужели, 

глядя, не видим и слушая, не слышим господства сатанистов в нашем т. н. 

цивилизованном мире?! Идёт открытая демонизация сознания людей, поскольку 

и психологический, и духовный законы утверждают: всё, что мы воспринимаем 

через наши чувства, мысли, ум, навсегда отпечатывается в нашей душе, в 

подсознании, как в компьютере с бесконечной памятью. А далее естественное 

следствие: как аукнется, так и откликнется. 

Невольно вспоминается книга Александровского, русского, 

возвратившегося из Франции, «Из пережитого в чужих краях». В ней есть глава 

«Вольные каменщики», то есть масоны, где он пишет: «Масонство имеет своей 
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тайной целью уничтожение христианства, но не других религий». Интересно, 

что он, светский человек, атеист, делает такие выводы. То же самое пишет он и 

об экуменизме – движении за единство всех христиан в одной церкви. Но не 

подумайте, что в экуменизме ищут истинную Церковь, чтобы в ней 

объединиться? Ничего подобного. Все христианские общины и объединения, 

независимо от их учения о вере, нравственности, духовной жизни, должны 

просто признать друг друга за Церковь и объединиться, то есть создать какой-то 

безумный винегрет. Знаете, есть физический свальный грех блуда, здесь же 

устраивается такой же свальный грех мистического блуда, когда в одной Церкви 

соберутся, как в Ноевом ковчеге чистые и нечистые (Быт. 7: 8). Не случайно 

апостол Павел предупреждал: Какое согласие между Христом и Велиаром? Или 

какое соучастие верного с неверным? (2Кор. 6: 15). Действительно, подобное т. 

н. «евхаристическое гостеприимство» является уже не единством во Христе как 

Истине, но кощунством. Вот, чего добиваются масонские идеологи экуменизма.  

Экуменизм и был осуждён на всеправославном Совещании автокефальных 

Православных Церквей в 1948 году в Москве (см. книгу «Деяния Совещания 

глав и представителей автокефальных Православных Церквей в связи с 

празднованием 500-летия автокефалии Русской Православной Церкви». М.1948).  

В настоящее время становится всё более очевидным, что в мире, прежде 

всего, в т. н. цивилизованном, развивается с большим ускорением не просто 

моральное развращение, но уже та демонизация человечества, которая 

полностью откроется и завершится при антихристе. Его будут называть, 

конечно, Месси́ей, Верховным Первосвященником, Царём Мира и т. д. Его 

возведут и помажут на все эти посты главы всех религий мира, точнее, единой 

мировой религии. Да, и главы, по названию православных, церквей там же будут. 

Он совершит то, к чему стремилось падшее человечество свою историю: даст 

всем рабам (оставленной части человечества) «хлеба и зрелищ», и 

фантастическое благоденствие избранным. А что ещё нужно будет тем людям, 

которые к его воцарению уже поклонятся Бафомету и превратятся в «скотов 

несмысленных и уподобятся им» ()?! Об этом, друзья мои, надо предупреждать, 
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потому что многие не знают этого, не понимают, и к великому сожалению 

примут этого негодяя и обманщика за Христа. 

 Но, конечно, самым интригующим является пророчество об антихристе, 

которого кто со страхом, а кто с нетерпением ждут многие. Христос говорил: Я 

пришел во имя Отца Моего, и не принимаете Меня; а если иной придет во имя 

свое, его примете (Ин. 5: 43). Этого иного апостол Иоанн Богослов назвал 

антихристом (1 Ин. 2: 18) и пишет о нем: Кто лжец, если не тот, кто отвергает, 

что Иисус есть Христос? Это антихрист, отвергающий Отца и Сына (1 Ин. 2: 

22). Антихрист для иудеев станет обещанным Мессией, а для иудействующих, 

христиан – Христом в Своем Втором пришествии. Так, поклонятся ему все 

живущие на земле, которых имена не написаны в книге жизни (От. 13: 8).  

Это будет всемирный деспот, он будет царем всей земли, а не какой-то, 

допустим, Америки или России.  

Пророчество Игнатия Брянчанинова о том, что наш народ может и должен 

сделаться орудием гения из гениев, который, наконец, осуществит мысль о 

всемирной монархии» – это не пустые слова. Это, к сожалению, очень возможно.  

Помните, что происходило с людьми перед канонизацией Николая II, то, 

наверное, поймете: уже тогда, до канонизации его называли «искупителем», 

«первым праведником», первым из всех русских святых. Даже преподобные 

Сергий Радонежский, Серафим Саровский – на втором плане. На иконе 

посмотрите, кто стоит первым - самый великий святой, и это он! Почему же? 

Потому, что земной царь. Люди, не понимая, стихийно ждут его, выражая свои 

скрытые желания и мечтания. Именно земного царя ждут – прямо как иудеи 

своего мессию! Этот факт - замечательное подтверждение выше приведённых 

слов свт. Игнатия Брянчанинова. То же самое, кстати, писал и Константин 

Леонтьев.  

Так вот, сейчас мы стоим перед лицом, я бы сказал, того активно 

формирующегося маточного раствора, из которого должен родиться, 

предсказанный страшный черный кристалл. Это очевидно и не вызывает уже 

сомнений по многим причинам:  
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тех извращений человеческой природы, которые насильственно 

насаждаются в т. н. цивилизованном мире;  

гонений на христианство, приобретающих уже всемирный характер 

(каждые пять минут погибает христианин только за свою веру);  

накопление разного рода страшных видов оружия, способного уничтожить 

всё живое на земле, а, возможно, и саму планету;  

крайней глобальной политической напряжённости в мире.  

Сама глобализация идет – как сейчас часто говорят – по-американски, то 

есть путём лицемерия, насилия, войн, жестокости. Посмотрите, что совершает 

США одно за другим только в нашей части мира: Сербия, Ирак, Ливия, Сирия, 

Украина. В общем, действительно, дьявольская глобализация по-американски, 

которая творит свою волю. И уже некому остановить её, поскольку происходит 

общее страшное оскудение человеческого духа. А где дух угасает, там страдает 

и разлагается и все тело. И вот тело мира уже погружается в конвульсиях. Эти 

конвульсии становятся все сильнее. 

Кто же тот, кто доведёт трагедию земли до конца? Какие сильные слова 

произносит о нём апостол Павел! Хотя бы христиане читали их: человек греха, 

сын погибели, противящийся и превозносящейся выше всего, называемого Богом 

или святыней, так что в храме Божием сядет он как Бог, выдавая себя за Бога 

… беззаконник, которого пришествие по действию сатаны будет со всякой 

силой, и знамениями, и чудесами ложными (2 Фес. 2: 3-4, 9). Вот, на эти силы, 

чудеса и зна́мения и попадается наш православный народ. Посмотрите, что 

происходит, когда привозят какую-нибудь святыню – какие собираются очереди. 

И главная причина их, увы, совсем не в искании Царства Божия и правды его 

(Мф. 6: 33). Все чудес ищут. Подойдите к очереди, стоя́щей к какой-либо святыне, 

спроси́те любого человека: «О чём Вы молитесь?». Не сомневаюсь, что не будет 

ни одного ответа типа: «Молюсь, чтобы избавиться от тщеславия, или от зависти, 

или лживости» и прочих страстей. Не найдете. Услышите: «Молюсь чтобы дочка 

хорошо замуж вышла, чтобы сын поступил в институт, чтобы муж не пил» и т. 

д.» – одним словом, интерес только к земным сторонам жизни.  
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Нас более всего беспокоит не душа, а тело, не Бог нам нужен, а земля, 

мнимое благоденствие на которой и обещает антихрист.  

Однажды в лекции на приходе я задал слушателям вопрос: «Кому нужно 

молиться от пьянства?». Все дружно ответили: «Неупиваемой чаше». Я говорю: 

«Правильно, не вздумайте молиться перед Владимирской, Казанской, Иверской 

или другими иконами Божией Матери - не поможет». Вот, до чего мы дошли! Не 

Богоматерь нам нужна, а чудо от иконы. 

Вот, оказывается, какие мы православные христиане, в каком страшном 

ослеплении мы находимся. Страшным потому, что при таком понимании веры 

очень легко принять за святого любого колдуна, обманщика, лицемера и пойти 

за ними, оставив Христа, Который сказал: Меня любит тот, кто исполняет 

заповеди Мои (). Поэтому предупреждал Господь: восстанут лжехристы и 

лжепророки, и дадут великие знамения и чудеса, чтобы прельстить, если 

возможно, и избранных (). Таким лжехристом и лжепророком и будет сам 

антихрист. Для иудеев он станет обещанным Мессией, а для тех христиан, 

которые ждут земного царя и земных благ – Христом в Своем Втором 

пришествии. Так, поклонятся ему все живущие на земле, которых имена не 

написаны в книге жизни (От. 13: 8).  

Почему это произойдёт? Апостол Павел объясняет: за то, что они не 

приняли любви истины для своего спасения. А святитель Игнатий (Брянчанинов) 

писал: «Мы приближаемся постепенно к тому времени, в которое должно 

открыться обширное зрелище многочисленных и поразительных ложных чудес, 

увлечь в погибель тех несчастных питомцев плотского мудрования, которые 

будут обольщены и обмануты этими чудесами». 

---------------------------- 

 


